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Abstract (en)
The sectioned door panel is composed of separate panels (1) which are linked together, with running rollers (2) to ride in side guide rails. The rollers
(2) are each fitted to an adjustable holder (3) at right angles to the door panel plane. The roller holder (3) has a roller pedestal (4) and a setting bolt
(5), which rotates in a drilling (6) in the pedestal (4), and is locked in position. The axis (10) of the roller (2) fits into an eccentric drilling (11) in the
setting bolt (5), which is parallel to the bolt axis and off-center.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Sektionalblatt aus gelenkig miteinander verbundenen Paneelen (1) und mit Laufrollen (2) zur Führung an seitlichen
Laufschienen. Die Laufrollen (2) sind an jeweils einem Rollenhalter (3) senkrecht zur Torblattebene einstellbar gehalten. Erfindungsgemäß
besteht der Rollenhalter (3) aus einem in eine randseitige Tasche (12) der Paneele (1) eingesetzten Rollenbock (4) sowie einem zylinderförmigen
Stellbolzen (5). Der Stellbolzen ist in eine Bohrung (6) des Rollenbocks (4) drehbeweglich eingesetzt und am Rollenbock arretierbar. In die Achse
(10) der Laufrolle (2) ist eine stirnseitige Exzenterbohrung (11) des Stellbolzens (5) eingesetzt, die außermittig und parallel zur Drehachse des
Stellbolzens (5) ausgerichtet ist.
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